

Lettre aux adhérents Association Fougères Environnement





Point sur le projet Arboretum au 20/04/2012

C'est fin 2009, que l'association proposa le projet Arboretum à la ville de Fougères. Après plusieurs rencontres en 2010 et 2011 avec les élus locaux et leurs services techniques, le projet Arboretum prend forme. la vallée de Groslay, au cœur d'un quartier en rénovation, à proximité de la forêt, et disposant d'un parking proche du centre social, est retenue comme site d'accueil.

Le conseil municipal de Fougères réuni en séance publique le jeudi 29 Mars 2012 concrétisera le projet et le partenariat Ville −AFE en votant le budget primitif 2012 de la commune. Ce budget prévoit les crédits nécessaires à la mise en place de l'arboretum de la vallée de Groslay, à hauteur de 23 000€

Les travaux commenceront au cours du prochain semestre par le nettoyage de la végétation et l'abattage d'arbres secs et de peupliers, s'en suivra la plantation d'arbres (feuillus, résineux et arbustes)

et en phase finale est prévue la mise en place d'un balisage, pa nneaux d'information et de présentation du parcours.



L'AFE partenaire du projet sollicite financeurs et sponsors pour augmenter les variétés d'arbres et arbrisseaux et pour renforcer le budget communications : lutrins, totems, supports forestiers.

L'AFE sera par ses compétences techniques et maitrise d'œuvre associée aux divers travaux de communication en concertation avec les services techniques de la ville.

A ce jour, la zone située entre la route de Laignelet et l'étang des Cotterêts a été nettoyée et est prête pour la plantation des arbres. (voir photo cidessus) Equipe d'animation suite à l'Assemblée Générale 2012

Elles est composée de dix membres élus. Les quatre membres du Comité Directeur sont en caractères gras

- François CLOSSET
- Jane DELATOUCHE
- Jean-Jacques FEUVRIER
- Jean-Claude GODBERT
- Marcel GOUDAL
- Patrick JUILLARD
- Marie-Thérède MASSON
- Noël REMOUE
- Chantal TIERCIN
- Henri-Pierre TIERCIN

Que devient le projet de contournement de Fougères ?

Depuis plusieurs années certains élus locaux réclament, avec obstination, la création d'une rocade au nord de Fougères, considérant que cette voie est indispensable au développement de son agglomération. D'où leur idée de relier prioritairement la route de Gorron à celle de Louvigné- du- Désert, à travers la forêt de Fougères. C'est ce projet qui est, faut-il le rappeler, à l'origine de la formation de notre association.

Au fil des ans nous nous sommes efforcés de combattre ce projet saugrenu. Dans un but constructif, nous avons proposé des solutions alternatives à cette opération, dont l'opportunité n'était pas démontrée.

C'est dans ce cadre que nous nous sommes opposés aux premières dispositions du SCOT qui visaient au contournement de Fougères, via notre forêt domaniale. Nous nous sommes réjouis de voir l'état refuser d'approuver ce document notamment en raison de cette disposition d'aménagement très dommageable pour notre environnement.

(Suite page 2)

Les élus ont été invités à « revoir leur copie » en y apportant plus de pragmatisme. Ils ont été ainsi conduits à prévoir, dans une nouvelle rédaction, que tout contournement de Fougères sera assujetti à une étude préalable d'opportunité. Il leur appartiendra en outre, en cas de besoins avérés, de justifier la solution de contournement la moins dommageable pour notre environnement. De plus, Ils ont été contraints de produire une étude paysagère détaillée couvrant tout le Pays de Fougères. C'est avec ces conditions que le SCOT a été ensuite approuvé.

Depuis, diverses études préalables ont été lancées pour évaluer les besoins en matière de circulation. Leurs résultats n'ont pas été rendus publics. L'opération semble actuellement en sommeil.

Les récentes élections législatives ont donné lieu à un débat public au cours duquel les 3 candidats invités se sont positionnés sur ce sujet. Le candidat écologiste s'est opposé fermement à une rocade en forêt. Le maire de Fougères, a estimé que celle-ci n'était plus d'actualité. Enfin le député sortant a déclaré ne pas être inquiet d'un tel projet puisque, selon lui, un arbre coupé ici peut être remplacé ailleurs par un autre arbre!

Ceci confirme bien la divergence persistante des points de vue. Sans doute les collectivités territoriales s'orientent-elles actuellement vers des économies substantielles peu favorables à la création de nouvelles infrastructures routières. Au plan local, on peut ainsi constater que la Rocade Est et les aménagements de la route de Parigné ont été mis en sursis. Pour autant, nous devons rester mobilisés au cas où la situation socio-économique pourrait, en s'améliorant, favoriser le changement des priorités des dépenses.

F.C

Ce pro

DOSSIERS, une nouvelle page dans le Site Internet Cette page informera sur des dossiers locaux à orientation protection de l'environnement, comme les cheminements piétonniers, les lignes de bus, les pistes cyclables, etc...

Adresse : afe.goudal.net/dossiers.html

Une classe d'une école maternelle de la Manche visite notre forêt

Le vendredi 22 juin l'AFE accueille une classe de moyenne section de Sartilly 50 à la demande de Marie Noelle Leroy institutrice Les 22 petits élèves, l' institutrice et les parents encadrant

sont accueillis par un membre de l' AFE dès leur arrivée en car à la base de Chennedet.

Pour une grande majorité, les enfants découvrent la forêt et ses mystères ...la sorcière est toujours pré-



sente. Avec beaucoup de questions, d'enthousiasme, de spontanéité, ils regardent avec étonnement et passion tous ces éléments qui composent la forêt (flore essentiellement). Pour la faune nous resterons

dans l'imaginaire car la manifestation parfois bruyante de l'envie de connaître n'encourageait pas les animaux et insectes à rester sur place.

Tout un parcours autour du CRAPA aura permis à ces jeunes de faire un pas vers le savoir tout en fortifiant leur imagination ...

La patience et la maîtrise pédagogique de l'enseignante,

la contribution de l' AFE, la surveillance discrète des parents auront favorisé la réussite de cette belle journée ensoleillée!

Court for facts , was a second of the second

En haut, photo du groupe classe En bas : la forêt vue par Charlotte

Concours photos, suite et fin ...!



Lancée il y a plus de 2 ans, cette action a été finalisée au printemps par l'inauguration d'une exposition au Lycée Edmond Michelet. Elle y a été durant tout le mois de Juin. L'Office du Tourisme a pris le relais tout le mois d'août, puis en septembre, la médiathèque de Lécousse l'a accueillie dans le cadre d'une action globale avec les scolaires de cette commune. Enfin une conférence animée par Monsieur Salenave s'est adressée aux adultes.

Pour les curieux, l'ensemble des votos est visible sur le site de l'association (afe.goudal.net/nouvelles).

Nous espérons faire profiter les habitants de Laignelet et de Landéan de notre exposition... Notre site s'en fera l'écho dès les décisions prises.



Toutes les informations sur nos projets sont sur notre site Internet : http://afe.goudal.net/index.html

IJ